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纾困解难稳经济促发展

昨天上午，考生在家长、老师陪同下陆续抵达余姚中学考点。 记者 黄静波摄

陶静波 丈亭镇社务一办便
民服务中心副主任。自 2020 年
年初新冠疫情暴发以来，作为丈
亭镇数据核查组组长，陶静波面
对海量、复杂的下发数据和部分
被调查对象的不配合，坚持协调
公安、村 （社区）、综管员等各
级力量，带领同事尽全力完成任
务。其间，她还多次参与集中隔
离点轮值工作，尽心尽责为隔离
人员提供服务。

朱宝洪 市退役军人事务局
退役军人服务中心干部。去年
12 月份，朱宝洪驻点一集中隔
离点，认真负责做好各项工作，
确保隔离人员在此平稳度过隔离
期。今年4月份，他在余姚西高
速道口协助做好核酸检测志愿服
务工作。4月26日晚，在配合开
展核酸检测时，现场发现一外省
车辆上有乘客抗原检测阳性，他
积极主动做好后续检测，安抚现
场人员情绪，并做好相关人员防
护等工作。

徐飞 市统计局机关支部专
职副书记。今年年初，邻近区
（县、市） 暴发新冠疫情，徐飞
主动申请并作为第一批工作人员

进驻一市级集中隔离点工作，负责
申领医疗和生活物资，同时和其他
工作人员一起做好信息登记、答疑
解惑等工作。3 月份以来，他主动
承揽“下沉一线”和高速道口执勤任
务，先后到小曹娥镇、余姚西高速道
口和牟山高速道口等处参与志愿服
务，并多次主动承担夜班执勤任务。

黄丽娜 兰江街道社区卫生服
务中心预防接种门诊工作人员、新
冠病毒疫苗接种工作专班成员。在
疫情防控中，黄丽娜坚持在方舱接
种点工作，哪里需要就迅速补位，
最多时曾一天接种10715针次，每
小时接种800多针次。

任伟 宁波市生态环境局余姚
分局综合行政执法队四中队副队

长。在新冠疫情防控中，作为一名
曾经的军医，任伟时刻做好去“疫”
线的准备。4月4日晚，他主动报名
参加高速道口疫情防控值班工作。
次日上午，因黄家埠镇疫情防控需
要，他又主动下沉，守护“三区”。当
他发现隔离点内隔离服使用后乱放
的问题时，立即向当地政府反映，并
在相关部门配合下，及时将这些隔离
服装入专用袋，并督促所有工作人员
严格落实隔离服穿脱的规范操作。4
月13日，已经连续作战多日的他再次
主动请缨赴集中隔离点开展志愿服
务。其间，他积极配合驻点团队工
作，提出合理的意见建议，与大家一
起圆满完成了隔离点的各项工
作。 （记者 倪劲松整理）

■本报记者 沈彦汝

电线杆上方通信线路与电力线
路交叉混搭、居民楼外墙线路沿着墙
面从一楼“爬”到四楼、老旧线缆松松
垮垮……6月6日下午，记者走访我市

几个小区和“城中村”，发现各式各样
的“空中飞线”问题颇多，不仅影响市
容市貌，而且存在安全隐患。

下午2点25分，记者来到阳
明西路456号附近，看到长新新村
48幢西侧外墙布满线路，黑色、白

色、灰色，横拉、竖拉、斜拉，各类电
线乱七八糟。48幢入口处外墙上
的电线同样“错综复杂”，顶上屋檐
处电线密集的地方甚至长出了好几
丛绿色植物；3条白色线路沿着墙
面从一楼径直“爬”进四楼防盗窗

里。记者继续往小区里走去，只见
一户人家的架空层窗户洞开，窗口
放着一块插线板，正给停在外面的
电动自行车充电。在其他几幢居民
楼，记者也见到了这样的“飞线充
电”现象。 （下转第3版）

这些“空中飞线”该“捋捋”了！

本报讯（记者 韩宇雯）由省
文物局指导、省考古学会举办的

“新时代浙江考古十大发现评选”
6月6日正式开启大众投票通道。
此次全省共有70个项目入围评选
名单，其中我市5处遗址入围，分
别为田螺山遗址、井头山遗址、施
岙遗址、花园新村汉六朝遗址和巍
星路窖藏。

据悉，此次评选入围项目为
2012年至2021年期间入围全国十
大考古新发现终评项目的省内考古
项目、获得年度浙江考古重要发
现的项目以及省内各考古机构推
荐项目，将评出“新时代浙江考
古十大发现”“新时代浙江考古
重要发现”。活动设置专家组和
公众组投票，投票结果将于6月
10日公布。

田螺山遗址位于三七市镇相岙
村，是迄今发现的河姆渡文化遗址
中地面环境保存最好、地下遗存相
对完整的古村落遗址，总面积3万
多平方米，发掘面积 1800 平方
米，年代距今约 7000 年～5500
年。

井头山遗址位于三七市镇三七
市村，是目前长三角地区发现的首

个贝丘遗址，也是中国沿海埋藏最
深、年代最早的典型海岸贝丘遗
址，总面积约2万平方米，发掘面
积750平方米，年代距今约8300
年～7800年。

施岙遗址位于三七市镇相岙村
施岙自然村西侧山谷中，是目前世
界上发现的面积最大、年代最早、
证据最充分的大规模稻田，堆积分
布面积约8万平方米，发掘面积
8000平方米，揭露河姆渡文化早
期、河姆渡文化晚期和良渚文化时
期3个时期的大规模稻田，年代约
从距今 6700 年延续到距今 4500
年。

花园新村汉六朝遗址位于梨洲
街道，是浙江地区汉代基层聚落考
古的重大收获。遗址主体堆积为一
处汉代濒水遗存，发现河道、临河
护岸、木构设施、灰坑等遗迹10
余处，出土陶、瓷、石、铜、木、
骨器等各类小件标本300余件。

巍星路窖藏位于城区巍星路，
是宁波地区首次发现并进行考古发
掘的窖藏，发掘、采集完整及可修
复文物近30件，出土遗物标本上
万件，为研究宋朝历史文化提供了
珍贵的实物资料。

“新时代浙江考古十大发现评选”大众投票通道开启

我市5处遗址入围

本报讯 （记 者 倪 劲 松）
2022年慈善一日捐活动自5月初
启动以来，得到了各单位、广大
市民和社会各界的积极响应，广
泛汇聚了向上向善力量。截至5
月底，市慈善总会已收到善款264
万元。

慈善一日捐作为一项群众性公
益活动，是推进慈善工作的重要载
体，也是慈善资金的重要来源。去
年，包括慈善一日捐活动在内，全
市共募集善款9400余万元，总收
入超亿元大关，慈善支出超8300
万元，同比分别增长 29.2%和
18.3%。善款主要用于助学、助
困、助医、助残及公益项目等方
面，为推进社会救助补短托底作出
了积极贡献。

今年5月至6月，我市启动本
年度慈善一日捐活动，再次掀起群
众参与热潮。市四套班子领导带头
捐款奉献爱心，以自己的实际行
动，为全社会共同参与慈善事业作
出了表率。截至5月底，全市已有
204家市直机关、企事业单位的
7486人捐款，累计收到善款264

万元。
每年活动启动前，都会有一些

单位提前开展捐款。今年，市人大
办离退休支部、市教育局等单位率
先组织并完成了慈善一日捐工作。
而早在4月下旬，两位年逾古稀的
退休老人专程来到市慈善总会，分
别捐款3000元和1000元，表达他
们的爱心。目前，各乡镇（街道）
的慈善一日捐活动仍在积极开展之
中。

近年来，市慈善总会积极适应
新形势，大胆探索创新，努力拓展
善款募集新渠道，利用网络平台，
构建“互联网+慈善”筹资平台，
使“随手公益”“指尖慈善”成为
现实。市慈善总会网站、微信公众
号除原有的信息公开、文化宣传功
能外，还增添了“慈善项目”“慈
善基金”“我要参与”“我要捐赠”
等功能，力促善款募集稳步增长。
5月中旬，一位爱心人士通过网
络，分别向“助学活动”“精神施
药康复工程”“特困家庭临时补
助”“特殊家庭第三代帮扶专项”
等4个慈善项目各捐款5000元。

慈善一日捐汇聚向上向善力量
截至5月底已募集善款264万元

本报讯（记者 倪劲松 张伊
梦）访企问需，助企纾困。昨天，市
领导傅贵荣、沃勇特分组走访调研
部分企业，帮助解决生产经营过程
中的实际困难和问题，推动企业持
续健康发展，力促经济稳进提质。

“目前企业发展有什么困难？”
“产业链运转是否顺畅？”“惠企政
策是否落地兑现？”昨天下午，市
委书记傅贵荣、副市长潘健红带领
相关部门负责人先后来到宁波宏迪
尺业有限公司、宁波汇德隆五金有
限公司、宁波富佳实业有限公司，
进展厅、下车间，问工艺、看流
程，与企业负责人面对面交流，详
细了解企业生产经营、产品研发、

技术创新等方面的情况，倾听企业
诉求，宣传最新惠企政策，对企业
提出的相关问题进行现场答复和交
办，并鼓励企业提振信心，努力克
服疫情带来的不利影响，推动实现
健康发展。

傅贵荣对企业在疫情之下寻求
发展新机、深耕细作主业、实现更
好发展的做法表示赞赏。他鼓励企
业要坚定发展信心，在稳扎稳打的
同时拓宽思路，坚持创新驱动、加
大研发力度、优化产品结构、把准
市场走向，大力拓展国际国内市
场，赢得更多的市场份额。他要求，
相关部门要靠前服务、主动担当，着
力提高服务企业的能力和水平，加

大保障支持力度，想企业所想、急企
业所急，找准关键环节、打通制约壁
垒，实实在在解决企业发展难题，确
保经济社会健康平稳发展。

“企业目前生产经营正常吗？”
“受疫情影响大不大？”“有什么问题
需要政府帮忙解决？”……昨天上午，
市委副书记、市长沃勇特，宁波前湾
新区党工委副书记、管委会副主任，
中意宁波生态园区域开发建设指挥
部党组副书记、常务副总指挥韩柏顺
一行先后走访了宁波华瓴光学技术
有限公司、余姚莱孚斯本健康科技有
限公司、宁波王龙科技股份有限公
司、宁波泰睿思微电子有限公司。在
这些企业，沃勇特深入车间、展厅、实

验室，与企业负责人面对面交谈，详
细了解企业生产规模、科技创新、产
品应用、市场拓展及发展规划等基本
情况，并关切询问企业生产经营过程
中的困难和需求。

沃勇特对企业发展取得的成绩
给予肯定，鼓励企业坚定发展信
心，抢抓发展机遇，不断加大科技
创新力度，在各自优势领域深耕细
作，全面扩大发展规模、提升产业
能级。他强调，各地各部门要以更
大力度、更实举措做好助企纾困工
作，强化政策支持，优化服务保
障，着力解决企业生产经营中的难
点、痛点、堵点问题，为企业创新
添动力、发展增活力。

问需求 话发展 解难题

市领导开展助企纾困服务企业活动

本报讯（记者 韩宇雯）昨
天是2022年高考第一天，我市
5900余名考生分赴余姚中学、
市梦麟中学、余姚八中、市职成
教中心学校4个考点200个考场
参加考试。副市长林体坐镇余姚
市考区考试指挥中心，会同市高
招委成员单位相关负责人联合值
班，确保高考顺利进行。

昨天上午7点50分，距离首
门科目语文开考还有一个多小时，
在余姚中学考点门口，记者看到考
生们轻装上阵，排队通过红外线测
温仪检测后步入考场，整个过程快
速流畅。不少家长身着红色T恤，
戴着印有“金榜题名”字样的红色
口罩，为孩子加油打气。

“我俩是多年的朋友，两个
孩子也是同学，今天一起来给孩
子鼓鼓劲，希望他们考出好成
绩，考上心仪的大学。”送考队
伍中，吴兆云和王丽萍两位家长
尤其亮眼，两人不约而同地穿上
了红旗袍，寓意“开门红”“旗
开得胜”。

下午数学科目考完后，从考
试指挥中心传来消息，在全市各
有关部门的密切配合和大力支持
下，高考首日各考点运行平稳有
序，试卷安全保密、服务措施到

位、考风考纪良好。
今年高考历时4天，今天，

普通高校招生考试上午考技术，

下午考外语。由于外语考试含听力
测试，市高招委相关负责人再次呼
吁广大驾驶员朋友在经过考点周边

道路时主动调成“静音”模式，禁
鸣喇叭，为考生营造安静的考试环
境。

5900余名考生平稳度过高考首日

近日，在正大余姚中泰生态产业园油菜连片种植区，农机手正驾
驶着收割机在田里来回穿梭。截至昨天，我市 2.2 万亩油菜收割已基本
完成。

据市农业农村局相关负责人介
绍，今年油菜生产迎来丰收，亩产
176公斤，比去年增产5%，实现了
夏收“开门红”。

记者 俞丽丹摄

全市2.2万亩油菜收割基本完成


